



Organisation
panaméricaine
de la Santé



Organisation
mondiale de la Santé
BUREAU RÉGIONAL DES
Amériques

53^e CONSEIL DIRECTEUR

66^e SESSION DU COMITÉ RÉGIONAL DE L'OMS POUR LES AMÉRIQUES

Washington, D.C., ÉUA, du 29 septembre au 3 octobre 2014

CD53/DIV/4
Original : anglais

**DISCOURS D'OUVERTURE DE MADAME SYLVIA MATHEWS BURWELL
SECRÉTAIRE DE LA SANTÉ ET DES SERVICES SOCIAUX
DU DÉPARTEMENT DE LA SANTÉ ET DES SERVICES SOCIAUX
DES ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE**

**DISCOURS D'OUVERTURE DE MADAME SYLVIA MATHEWS BURWELL
SECRÉTAIRE DE LA SANTÉ ET DES SERVICES SOCIAUX
DU DÉPARTEMENT DE LA SANTÉ ET DES SERVICES SOCIAUX
DES ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE**

**Le 29 septembre 2014
Washington, D.C.**

**53^e Conseil directeur de l'OPS
66^e session du Comité régional de l'OMS pour les Amériques**

Merci, Madame le Ministre Vance, pour votre direction en tant que Présidente du Conseil directeur.

Mesdames et Messieurs les ministres, délégués, mesdames et messieurs... Bonjour.

C'est un honneur pour moi d'être ici aujourd'hui avec autant de ministres et de dirigeants de notre Région ... et je suis heureuse de vous accueillir à Washington.

Je tiens à remercier l'OPS, sous la direction du Dr Carissa Etienne d'avoir convoqué cette réunion pour aborder les questions urgentes qui ont un impact sur la santé des populations des Amériques. Je me réjouis de perpétuer notre longue tradition de partenariat avec vous.

Je souhaite également souligner le service du Directeur adjoint, Jon Andrus, qui a servi l'OPS avec passion et dévouement pendant les 15 dernières années. Au nom des États-Unis, merci pour tout ce que vous avez fait pour améliorer la santé et les vies des populations de notre Région.

Aujourd'hui nous faisons face à de nombreux défis : des événements imprévus tels que les épidémies de maladie à virus Ebola ... à la montée des maladies non transmissibles ... à l'accès des populations de la Région à des soins de qualité et abordables.

Maladie à virus Ebola

Je vais commencer par la maladie à virus Ebola. Il y a peu de chance qu'une flambée se produise ici, mais la situation en Afrique de l'Ouest nous rappelle comment une flambée se produit rapidement, la perturbation que les flambées causent à notre

économie mondiale de plus en plus interconnectée et la dévastation qu'elles apportent en termes de perte de vies humaines.

Cette épidémie souligne l'importance d'appliquer pleinement le Règlement sanitaire international, de sorte que nous puissions renforcer notre capacité à détecter rapidement les flambées et à communiquer efficacement et confronter ensemble et rapidement ces menaces.

Alors que nous avons fait des progrès considérables en nous appuyant sur nos capacités essentielles en tant que région, il reste beaucoup à faire.

Au mois de février dernier, nous nous sommes joints aux partenaires internationaux pour lancer le programme de sécurité sanitaire mondiale : nous nous sommes engagés à travailler ensemble tous secteurs confondus pour accélérer le renforcement du RSI et à mobiliser le soutien pour prévenir, détecter et répondre aux flambées.

Plusieurs pays de cette Région se sont déjà engagés à renouveler ou étendre les efforts à travers le programme de sécurité sanitaire mondiale. Et nous espérons que d'autres se joindront à nous.

Mais même si nous travaillons pour relever les défis de la santé mondiale tels que la maladie à virus Ebola et la montée de la dengue et du Chikungunya, nous devons nous rappeler que nos systèmes de soins de santé et notre économie mondiale sont mis à l'épreuve non seulement par les flambées et les épidémies, mais aussi par les disparités systémiques et les inégalités qu'il nous incombe à tous de corriger.

Prévention de l'obésité

En plus des défis posés par les maladies infectieuses, nous devons répondre aux menaces au développement social et économique causées par les conditions chroniques et les maladies non transmissibles, telles que l'obésité. La communauté Caraïbes en particulier a pris les devants sur cette question.

Les données probantes nous indiquent que la façon la plus efficace de réduire l'obésité est d'intervenir pendant l'enfance.

Ici aux États-Unis, l'initiative *Let's Move!* de la Première dame montre que des approches multisectorielles donnent des résultats dans la réduction des taux d'obésité.

Nous reconnaissons également qu'il faut plus de travail entre les secteurs et au sein de notre Région pour lutter contre d'autres maladies chroniques et infectieuses, dont le VIH/sida, le choléra, la grippe pandémique et les maladies cardiaques.

La loi sur les soins abordables (« Affordable Care Act »)

Une grande partie de ce travail commence par la prévention et le bien-être.

Par conséquent, et avant de terminer, j'aimerais me tourner rapidement vers une autre priorité que nous partageons tous, à savoir garantir que toutes les populations de la Région ont accès à une assurance maladie de qualité et abordable.

Aux États-Unis, nous avons créé un nouveau marché de l'assurance maladie dans lequel les assureurs se font concurrence pour offrir une couverture de qualité et abordable aux consommateurs. Le marché est devenu opérationnel en octobre dernier et, au cours de la première année, nous avons réduit le nombre d'adultes non assurés dans notre pays de 10,3 millions de personnes.

Dans le même temps, nous avons axé nos efforts sur l'innovation et la réforme de notre système de prestation de sorte que nous dépensons les dollars des soins de santé plus judicieusement, tout en assurant que les patients reçoivent des soins de meilleure qualité.

Nos efforts de réforme de la santé aux États-Unis ont été et continuent à être influencés par les leçons tirées d'autres nations. Nous avons beaucoup à apprendre des réussites des uns des autres, ainsi que des défis des uns des autres.

Conclusion

Alors que nous allons de l'avant dans l'esprit de l'action collective incarnée par l'OPS—et que nous travaillons ensemble pour affronter ces défis et d'autres—je suis convaincue que nos efforts, non seulement apporteront des résultats aux populations de notre Région, mais qu'en définitive ils seront la source d'un monde plus sûr et plus sain pour les générations futures.

Merci.
